

Encuentro de la CICLA Sud

Del 30 de junio al 3 de julio de 2025, en nuestra casa de retiros Santa Teresa, situada en la ciudad de La Plata (Argentina), hemos celebrado el Encuentro de Superiores mayores y sus Consejos de las Circunscripciones de la CICLA Sud (Provincia Brasil Sur, Delegación General de Argentina, Comisariato de Chile, y Vicariato de Uruguay-Bolivia-Paraguay), con la presencia del P. Martín Martínez (Definidor General).

El P. General Miguel Márquez nos iluminó vía Zoom acerca del sentido profundo de la reestructuración: se trata de dar ca-

lidad a nuestro estilo de vida y testimonio carismático multicultural al servicio del Pueblo de Dios, y no se reduce al cierre de presencias.

Nuestro compromiso no parte desde el idealismo ni de la ingenuidad, sino desde la verdad que hemos podido captar. Esto nos llevó al deseo de avanzar en este proceso, contando lo que ya tenemos a favor y sin desconocer los inconvenientes que se van a presentar.

Encomendamos este camino a la protección de la Virgen María, Madre y Hermosura del Carmelo.

El Salvador: Congreso internacional “La Confianza que conduce al Amor”

Del 18 al 22 de agosto de 2025, la Casa de Retiros Nuestra Señora del Carmen, en Vía del Mar, El Salvador, fue sede del Congreso Internacional “La Confianza que Conduce al Amor”, un evento que reunió a más de 100 participantes provenientes de Panamá, Costa Rica, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Venezuela, Perú y el Caribe

y otras 100 personas que participaron de manera virtual desde diferentes lugares del mundo.

El congreso organizado por los Carmelitas Descalzos de América Central, tuvo como objetivo profundizar en el mensaje espiritual de Santa Teresa del Niño Jesús. Durante cinco días, religiosos, religiosas y laicos participaron en conferencias, ta-

lles, celebraciones litúrgicas, momentos de oración comunitaria y actividades culturales, en un clima de fraternidad y comunión eclesial.

Las ponencias abordaron temas como la confianza radical en la misericordia de Dios, la sencillez evangélica como camino de santidad y la vigencia de la espiritualidad teresiana frente a los desafíos pastorales de la Iglesia contemporánea.

Además, se vivieron espacios de diálogo en grupos que permitieron compartir experiencias de fe y discernir juntos nuevas formas de vivir y transmitir el Evangelio. El congreso concluyó con un profundo sentimiento de gratitud y esperanza. Los asistentes expresaron su compromiso de llevar a sus comunidades el espíritu de confianza y amor que caracterizó a Santa Teresita.

Perú: Encuentro de Comunidades del Carmelo Descalzo Seglar

Del 01 al 03 de agosto de 2025, con el lema: “*Juntos andemos Señor*”, se llevó a cabo en la región de Trujillo, una nueva edición del *Encuentro de Comunidades del Carmelo Descalzo Seglar*. El Encuentro en el que participaron más de 60 miembros de las comunidades del Comisariato tuvo como objetivo fortalecer la formación y la fraternidad entre los miembros de la OCDS.

Los participantes reflexionaron y compartieron sobre las virtudes fundantes de la experiencia oracional en el Carmelo Descalzo: Amor unos con otros, desasimiento y humildad, así como sobre las Bienaventuranzas como progra-

ma de vida del fiel cristiano y del Carmelita Seglar.

La presencia de nuestro Padre Comisario, Fray Grover Caceres Rivera, del Delegado Nacional para la OCDS, Fray Fernando Chavez y los asistentes espirituales de las comunidades fue una oportunidad para fortalecer los lazos de comunicación y hermandad entre frailes y seglares.

Al final del encuentro el Presidente de la OCDS del Comisariato, Hipólito Rodríguez exhortó a los asistentes a ser firmes ante las dificultades, con una actitud constante de entrega: un “sí” no solo en palabras, sino con toda la vida.

EE.UU.: Día de la Juventud Carmelitas 2025

El sábado 9 de agosto de 2025, la Basílica y Santuario Nacional de Santa Teresita y la familia del Carmelo Descalzo de San Antonio,

Texas (EE.UU.), dieron la bienvenida a los participantes del Día de la Juventud Carmelita de Texas. Este evento anual convoca a los jóvenes adultos para que

aprendan sobre la espiritualidad, los santos carmelitas y la familia religiosa (frailes, monjas y OCDS).

El tema del encuentro de este año fue “Santa Teresa Benedicta de la Cruz: Buscadora de la Verdad, Testigo de la Cruz”. El día incluyó dos conferencias, misa, adoración con confesiones, almuerzo, distribución de recuerdos carmelitas, visita guiada a la Basílica, imposición del Escapulario y la oportunidad de venerar

reliquias de varios santos carmelitas. Los ponentes fueron Fr. Joseph Teresa de la Eucaristía, OCD (religioso en formación) y Abbey Murphy (estudiante de doctorado en Boston College, que estudia la filosofía de Edith Stein). Las jóvenes también tuvieron la oportunidad de participar en la Misa con nuestras Hermanas Carmelitas de clausura de San Antonio, escuchar sus testimonios vocacionales y hacerles preguntas.

República Checa: Finalización de las obras del monasterio de los Carmelitas Descalzos

El Carmelo de San José, fundado en 1600 en Praga, ha cambiado varias veces de ubicación, por razones políticas adversas en nuestro país. Últimamente el monasterio estaba ubicado en el centro de la capital y, debido al ruido excesivo y al jardín demasiado pequeño, decidimos el año 2018 mudarnos a un lugar más tranquilo, con terrenos más grandes en la ciudad de Drasty. Gracias a la Providencia de Dios y a la ayuda de muchos benefactores, pudimos

completar la construcción del monasterio y la iglesia en la primavera de 2024. Aunque el complejo no estaba completamente terminado, durante el mes de mayo nuestra comunidad se mudó al nuevo edificio y el 8 de junio se consagró nuestra iglesia dedicada a Santa Teresa de Jesús. Fue una hermosa celebración, a la que asistieron muchos sacerdotes, frailes, nuestros vecinos y nuestros amigos. En el otoño del mismo año pudimos abrir la casa de huéspedes.

India: Simposio bíblico en Goa

La Provincia de Karnataka-Goa, en colaboración con el Centro Diocesano para el Apostolado Bíblico de la Arquidiócesis de Goa y Daman, organizó un Simposio Bíblico en el Centro Espiritual Divine Springs, Xellim-Lolliem, del 27 al 29 de agosto.

El Simposio, titulado “El texto bíblico en su contexto en la era digital y la inteligencia artificial”, se organizó con motivo del Año Jubilar 2025 y el Centenario de la Canonización de Santa Teresa del Niño Jesús. El Obispo Auxiliar, Mons. Simião Fernandes, Presidente de la Comisión Bí-

blica de la CCBI de la Región Occidental, inauguró el Simposio. Este último terminó con una celebración eucarística presidida por el P. Silvestre D'Souza OCD, Provincial de Karnataka-Goa. Los ponentes incluyeron expertos carmelitas de India y Roma, responsables diocesanos de

Goa y Mangalore, y especialistas bíblicos de Bengaluru, Jerusalén y Trivandrum. Los talleres incluyeron capacitación sobre recursos en línea, herramientas de inteligencia artificial para el estudio de la Biblia, software bíblico y otros materiales esenciales sobre el tema.

Italia: Colegio Internacional de San Juan de la Cruz

El histórico convento del Desierto de Montevirginio, construido en 1668, tuvo la alegría de acoger a nuestros siete frailes del Colegio Internacional, procedentes de cinco países diferentes (Sri Lanka, Tanzania, Indonesia, Nigeria y Madagascar).

Al reflexionar sobre su camino vocacional, como preparación a la profesión solemne, percibieron la presencia de Dios en la sabiduría, el silencio, la oración y la amistad compartidas en este lugar santo. Su “sí” también fue fortalecido y aclarado por la gracia, la humildad y la fidelidad.